

# Quoi de neuf Outre- Rhin ?

Une sélection de  
l'actualité allemande

10. – 17.01.2024

**Bilan d'une semaine de manifestation des agriculteurs allemands.** Lundi 15 janvier s'est achevée la semaine de protestation menée par les agriculteurs à travers tout le pays pour manifester leur mécontentement en raison de la diminution des subventions qu'ils percevront cette année – la fin programmée de la subvention du diesel pour engins agricoles ayant mis le feu aux poudres. Le point d'orgue de cette semaine a été le rassemblement de plusieurs milliers de tracteurs à Berlin. Lundi 15 janvier, les grands axes de la capitale fédérale ont été paralysés par 4 000 tracteurs et 2 000 autres véhicules et 8 500 agriculteurs ayant pris part à la manifestation. Les agriculteurs ont prévu de poursuivre certains blocages, à échelle locale cette fois. C'est notamment le cas en Saxe, où de nouvelles manifestations ont été annoncées.

**Plusieurs dizaines de milliers de personnes rassemblées contre l'extrême-droite.** La révélation du plan d'expulsion massive de personnes étrangères sur lequel tablaient plusieurs politiciens du parti d'extrême-droite AfD a suscité une vague d'indignation au sein de l'opinion publique allemande. Le journal d'investigation [Correctiv](#) a mené une enquête révélant une rencontre entre des membres du parti AfD et des néonazis pour élaborer le plan. Ce weekend, les plus grandes manifestations contre l'extrême-droite ont été enregistrées à Essen (6 700 participants) et Leipzig (6 000 participants). Dans la soirée du mardi 16 janvier, 30 000 personnes se sont réunies à Cologne.

**Le nouveau ministre des Affaires étrangères français en visite en Allemagne.** Stéphane Séjourné s'est rendu en Allemagne durant sa tournée européenne directement après sa prise de fonction. Avec la ministre des Affaires étrangères allemande, Annalena Baerbock, ils ont réaffirmé leur soutien à l'Ukraine aussi longtemps que nécessaire. Le ministre a également tenu à souligner l'importance du Triangle de Weimar dans la coopération européenne.

**Le SPD a perdu 15 000 adhérents en un an.** Le parti du chancelier enregistre une perte de 3,9% d'adhérents sur l'année 2023, une tendance qui se poursuit depuis le début des années 1990. Le [Tagesspiegel](#) relate une perte de 30 000 adhérents depuis l'accession à la chancellerie d'Olaf Scholz.



PARLEMENT,  
PARTIS,  
PERSONNES

**Friedrich Merz se distancie de la Werteunion.** Le président de la CDU veut « couper les ponts » avec l'association de droite conservatrice Werteunion. Bien que l'association ne fasse pas partie de la CDU, plusieurs membres de l'aile droite du parti chrétien-démocrate adhèrent à l'association. L'ancien chef du renseignement allemand, Georg Maaßen, qui a fait plusieurs fois polémique pour des propos à caractère raciste, est l'actuel président de la Werteunion. Il a annoncé la semaine dernière vouloir faire de l'association un parti à part entière. La CDU n'autorisant l'adhésion simultanée à son parti et à un autre, les adhérents devront faire un choix. Si toutefois le parti ne voyait pas le jour, F. Merz entend déposer une motion d'incompatibilité entre l'association et la CDU lors du prochain congrès fédéral du parti.

LE CHIFFRE

3	8	4	7
0	6	5	
5	2	1	2
7	3	9	2
9	6	2	0
			1

**910 000**

**Selon la fédération d'associations « Soziales Wohnen », 910 000 logements sociaux manqueraient en Allemagne.** Les objectifs du gouvernement fédéral sont actuellement de 100 000 nouveaux logements sociaux par an, ce qui est loin de suffire pour l'alliance associative regroupant des représentants d'intérêt de la branche du bâtiment, des acteurs sociaux et des associations de locataires. L'année 2023, seuls 30 000 logements sociaux auraient été construits, et 25 000 en 2022. En cause : la guerre en Ukraine qui a retardé les livraisons de matériel, mais également le manque de main d'œuvre. Le [tagesschau](#) indique que le Bade-Wurtemberg, la Bavière et Berlin sont les principaux Länder concernés par le manque de logements sociaux.